

p



Pierre Joseph Proudhon

¿POR QUÉ SE HIZO CONOCIDO?

Fue un filósofo y político que, junto con Bakunin y Kropotkin, desarrolló las ideas del anarquismo.

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en Francia, en la localidad de Besanzón en el seno de una familia humilde, el 15 de enero de 1809 y falleció el 19 de enero de 1865.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Estudió en París y se dedicó a la filosofía y política. Escribió varios libros y fue diputado en la Asamblea Constituyente de 1848. Mientras estudiaba publicó su primera obra titulada "Qué es la propiedad" la cual le costó su beca de estudio por exponer su idea de que "la propiedad es un robo". Más tarde escribió

otro libro polémico el cual tituló "Sistema de las contradicciones económicas o Filosofía de la Miseria" donde muestra su perfil de socialista libertario y declara que la sociedad ideal sería una donde los individuos tengan el control de los medios de producción. Esta publicación fue refutada por Marx con la obra "Miseria de la filosofía". En 1847 fundó un periódico y al año siguiente se introdujo en la política tomando el cargo de diputado. Desde esta posición quiso imponer varias medidas revolucionarias que no prosperaron. Durante la época de Napoleón fue encarcelado por cuatro años por disentir con el régimen de turno. Entre 1858 y 1862 permaneció refugiado en Bélgica tras las nuevas polémicas que esta vez se desataron por la publicación de la obra "De la justicia en la revolución y en la Iglesia". Regresó a París gracias a una amnistía política y en 1865 falleció.

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Fue una figura importante en la filosofía por criticar abiertamente el centralismo y el autoritarismo. Apoyaba una sociedad sin fronteras ni Estados, con una autoridad descentralizada mediante asociaciones o comunas, donde los individuos deberían ser éticamente responsables por sí mismos, por lo que no se precisaría la dirección de un gobierno. Esta idea revolucionaria y nunca escuchada por la sociedad generó importantes polémicas. Igualmente estas ideas solo quedaron en sus obras porque nunca organizó un partido político ni una revuelta.

¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Escribió: "¿Qué es la propiedad?", "Sistema de contradicciones económicas o Filosofía de la Miseria", "De la justicia en la Revolución y en la Iglesia", "El manual del especulador de la Bolsa", "La Guerra y la Paz", "El principio federativo", "De la capacidad política de la clase obrera", "Teoría de la Propiedad", "Del principio del arte y su destino social.", "La Pornocracia, o las mujeres en los tiempos modernos", "Correspondences", "Amor y matrimonio", "Cesarismo y cristianismo", "Jesús y los orígenes del cristianismo" y "Comentarios sobre las memorias de Fouché".

Pierre Joseph Proudhon
Francia, Besanzón 1809 / 1865.
Filósofo y político .

¿CUÁL FUE SU LEGADO?

Dejó en la sociedad una nueva idea de organización social mediante sus obras. La más importante fue "Sistema de las contradicciones económicas o Filosofía de la miseria" donde se opone explícitamente al marxismo y el comunismo, ya que considera que en dichos sistemas el hombre pierde su libertad.